
أعلن رئيس مجلس الأم��ة م���رزوق الغانم 
ع��ن تسلمه استجوابا موجها ل��وزي��ر النفط 
والكهرباء والم��اء بخيت الرشيدي من النائبين 
عمر الطبطبائي وعبدالوهاب البابطين وقال 
الغانم في تصريح صحافي أنه وفق المادة 135 
من الدستور فقد تم إبلاغ سمو رئيس الوزراء 
ووزي��ر النفط بالاستجواب المكون من عشرة 

محاور.
وأوضح أن الاستجواب سيدرج في الجلسة 
المقبلة وأن الموعد الطبيعي لمناقشته في جلسة 1 
مايو بعد أن يستوفي مدة ال١٤ يوماً، ما لم تكن 

هناك إجراءات أخرى حسب اللائحة.
وأض���اف ال��غ��انم أن “ أي تأجيل بعد هذه 
الجلسة يحتاج إلى ق��رار من المجلس إذا تقدم 

الوزير بطلب بذلك.
وبسؤاله عما إذا طلب الوزير مناقشته في 
الجلسة المقبلة أي بعد 24 ساعة ق��ال الغانم 
“انه وفق إجراءات لائحية معينة يحتاج الأمر 
إلى عدة موافقات من المجلس، ومنها طلب إدراج 

الاستجواب على جدول الأعمال لأنه غير مدرج، 
وه��ذا يحتاج إلى مناقشة، ثم طلب استعجال 
وه��ذا يحتاج إل��ى موافقة، ث��م مناقشة البند 

وبعدها يحدد وقت المناقشة”.
و تقدم النائبان عمر الطبطبائي وعبد الوهاب 
البابطين باستجواب مشترك اليوم إلى وزير 
النفط ووزير الكهرباء والماء بخيت الرشيدي، 
متضمنا 10 م��ح��اور ه��ي كالتالي : الاول - 
الإخ��ف��اق ف��ي إنج���از م��ش��روع ال��وق��ود البيئي 

النظيف
الثاني- ال��دخ��ول في مشاريع استثمارية 
خاسرة واتخاذ قرارات استراتيجية متضاربة 

ذات تكلفة باهظة على المال العام
الثالث - التقصير والتقاعس عن استرداد 
الأموال العامة المصروفة دون وجه حق لتغطية 

أتعاب مكاتب محاماة المتهمين في صفقة الداو.
 الرابع- تكرار تعطل إنجاز وتشغيل مصفاة 

فتنام أحد مشاريع الدولة التنموية
الخامس :  التفريط والتقصير في إيقاف هدر 

الأموال العامة )الباكيجات المليونية(
 ال��س��ادس : تقديم إج��اب��ات برلمانية مليئة 
بالجهل أو ادع���اء التجاهل بنصوص أحكام 

قانون إنشاء مؤسسة البترول الكويتية.
 السابع : إه���دار الم��ال ال��ع��ام على برنامج 

تدريبي لتطوير القياديين دون نتائج مرجوة.
 ال��ث��ام��ن - التفريط ف��ي اس��ت��رداد المبالغ 

المصروفة دون سند قانوني.
 التاسع -  الاستمرار في إهدار الأموال العامة 
بصرف مكافآت نهاية خدمة مبالغ فيها للوافدين 
تصل إل��ى عشرة أضعاف الكويتيين المعينين 

بالقطاع النفطي
 ال��ع��اش��ر- تهميش وس��ح��ب ص��لاح��ي��ات 
المجموعات القانونية بالشركات النفطية بما 
يؤثر سلبا على المواقف القانونية للشركات 

النفطية.
و عقب تقديم الاستجواب رسميا إلى رئيس 
مجلس الأم��ة عقد النائبان عمر الطبطبائي 
وعبدالوهاب البابطين مؤتمرا صحافيا  وقال 

النائب عمر الطبطبائي : انني تقدمت والنائب 
عبدالوهاب البابطين بصحيفة استجواب الى 
وزي��ر النفط مؤكدا أنه لم يات من ف��راغ وإنما  

تبنيت القطاع النفطي منذ دخولي مجلس الأمة 
وق��ال الطبطبائي إن م��ح��اور الاستجواب 
تعتمد على كيفية التلاعب بالردود والتعدي 
على الم��ال ال��ع��ام بمبالغ خيالية وعموما أنا 
جلست مع الوزير الحالي ومنحناه مهلة لكنه 

لم يتجاوب 
ولم يرد على الأسئلة البرلمانية وبعد مضي 
ثلاثة أشهر ردوا ولكنهم ك��ذب��وا ف��ي ال��ردود 
وت��لاع��ب��وا و وه��و م��ح��ور صغير م��ن المح��اور 

العشر
وق��ال مخاطبا الوزير : اصعد المنصة وفند 
لاهل الكويت لأن القطاع النفطي ملك اهل الكويت 
لأنه المصدر الوحيد للايرادات وهناك قيادات في 
القطاع النفطي هم مافيا تدير القطاع  ويلعبون 

في القطاع متسائلا هل الوزير يقدر عليهم   
وأك��د الطبطبائي أن ه��در ام���وال عامة يتم 

ب��اوراق رسمية وهناك ك��وارث بيئية وتحايل 
على القوانين وكله مثبت ب��أوراق رسمية ولن 
نقبل الا بمحاسبة القيادات النفطية ورئيس 

المجلس الاعلى للبترول
وأفاد الطبطبائي أن المحاور العشرة تتمثل 
في الوقود البيئي والدخول باستثمارات فاشلة 
والتقاعس باسترداد الاموال العامة صفقة الداو 
وخباياها والبكجات المليونية والسؤال السري 

الذي لم يردوا عليه ولما ردوا كذبوا
وأضاف : ومحور الاسئلة البرلمانية  واهدار 
الم��ال العام ببرامج القياديين وفشل القياديين 
وكذبهم على رئيس مجلس ال��وزراء بالإضافة 

إلى الاضراب وخباياه والاسباب الحقيقية له
وظلم الكويتيين في القطاع النفطي وتهميش 
وسحب صلاحيات المجموعية القانونية النفطية 
م��ؤك��دا أن هناك دول��ة عميقة ومافيا تدير 

القطاع النفطي
ومن جهته قال النائب عبدالوهاب البابطين : 
ان استجواب وزير النفط هو استجواب ملياري .

ووجه البابطين عدة رسائل قائلا : لن نقبل 
من الوزير غير صعود المنصة اعتقد الرسالة 
الواضحة : وقول حق اللي وهقوك ليش سويتوا 

فيني جذي
وت��اب��ع البابطين : واق���ول للحكومة” ،   لا 
تجزعون من الاستجواب وما يبطنه الاستجواب 
اع��م��ق م��ن تقديمه ل��ل��وزي��ر وأق���ول ل��ل��ن��واب لا 
تحكمون على  الاستجواب قبل سماع المرافعات 
ومن ثم يتم تحديد وجهات النظر والحكم بعد 
ذلك لممثلي الأم��ة وضمائركم الحية لن تسمح 

لكم بهدر اموال تقدر بالمليارات
وأض��اف ورس��ال��ة لرئيس مجلس ال��وزراء 

هناك اربع لاءات لا تنازل عنها
شطب كلمة ستكفلكم كثيرا كلمة وليس محور 
أو جملة ، ولا للسرية فعلى الوزير أن يصعد 

وبشكل علني ولا للدستورية ولا للتشريعية
وإن تم��ت إح��داه��ا وع��د أن��ت تتحمل الكلفة 
كاملة غير منقوصة فلا مجال لاجهاض هذا 

الاستجواب الملياري.
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10 محاور قدمه عمر الطبطبائي و البابطين من 

الغانم: إدراج استجواب وزير النفط للمناقشة بجلسة الأول من مايو

ال�����ش�����ط�����ي: »ال�����داخ�����ل�����ي�����ة« 
التربية  وزارت���ي  م��ع  تنسق 
الندوات  لتوفير  وال��ش��ؤون 

6الانتخابية 

اللجنة اتفقت على أن يكون التقاعد دون خصم  

2 % لمن يتقاعد   »المالية البرلمانية« رفضت اقتراح الحكومة باستقطاع 
30 سنة خدمة للرجل و25 للمرأة  بعد 

ربيع �سكر

أكد مقرر اللجنة المالية النائب صالح 
عاشور : اللجنة المالية لم تتوصل الى 
توافق مع الحكومة حول التقاعد المبكر و 
الحكومة ابلغت اللجنة المالية موافقتها 
على التقاعد بعد 30 سنة خدمة للرجل 
و25 للمرأة شريطة استقطاع 2 في المئة 

لكن اللجنة رفضت.
واض��اف عاشور : اللجنة المالية لم 
تميز بين المرأة  في التقاعد حسب الحالة 
الاجتماعية  و الغت الفروقات بينهن 
بالسماح بالتقاعد للمرأة بعد 25 سنة 

خدمة 
 وتابع عاشور  : الرأي الذي توصلت 
اليه اللجنة المالية اليوم ه��و  التقاعد 
المبكر بم��ا لا يقل ع��ن 25 سنة خدمة 
شريطة استقطاع 5 في المئة من الراتب 
ع��ن ك��ل سنة تقل ع��ن 30 سنة خدمة 
والسماح بالتقاعد بعد 30 خدمة دون 
النظر للسن ودون الخصم من الراتب 

التقاعدي 
 وزاد عاشور : اللجنة المالية اقرت 
الاس���ت���ب���دال ) خ��ف��ض ف���ائ���دة ق��رض 
المتقاعدين ( مرة واح��دة كل 5 سنوات 

بنسبة لا تتجاوز 3 في المئة.
وتابع عاشور : تقريرا اللجنة المالية 
ح��ول التقاعد والاس��ت��ب��دال جاهزين 
ونسعى لادراجهما على جلسة الاربعاء.

وأضاف انه في السابق كان لمن يخدم 
مدة ٣٠ سنة من الرجال ولم يبلغ عمره 
٥٥ سنة ولمن تخدم ٢٥ سنة من النساء 
ول��م تبلغ ٥٠ عاما، فلهذا الأم��ر ثلاثة 

بدائل. 
وقال إن البديل الأول الذي من الممكن 
تطبيقه ه��و تحمل الحكومة مليارين 

و٢٠٠ مليون دينار كويتي على مدى ٣٠ 
عاما بواقع ٦٠ مليون دينار سنويا دون 
تحمل المؤمن عليه المح��ال إل��ى التقاعد 

لأي أعباء.
وت��اب��ع ع��اش��ور ان ال��ب��دي��ل الثاني 
المطروح ان يتحمل المؤمن عليه ٣،٦٪ 
على مدة سنوات الخدمة وبمعدل ٤٠٠ 

مليون دينار بالمناصفة بحيث تتحمل 
الحكومة ١٤ مليون دينار سنويا.

وأش��ار إل��ى أن البديل الثالث يكلف 
٧ مليارات و٢٠٠ مليون دينار، بحيث 
يتحمل المؤمن عليه ج��زءا والحكومة 
الجزء الاخر، لافتا الى ان هذا البديل له 
فوائد على التأمينات بقيمة تصل الي 

٥٠٠ مليون دينار كويتي.
واش���ار إل��ى أن ه��ذه البدائل ل��م يتم 
التوافق عليها بين اللجنة والحكومة، 
لاف��ت��ا إل���ى أن ه��ن��اك ب��دي��لا راب��ع��ا من 
الحكومة بجدول جديد ولم يتم التوافق 
عليه كذلك بسبب تحمل المؤمن مبالغ 

إضافية.

– محمد صابر( )تصوير  جانب من اجتماع اللجنة 

أصدروا بياناً أعلنوا فيه  دعمهم للمقترح بقانون نائباً   24

ل��ق��اء  ع���ل���ى  ن���ح���رص   :»  « ل�����  ال���ش���اه���ين 
القيادة السياسية للتباحث حول » العفو الشامل«

ربيع �سكر 

أصدر 24 نائباً بياناً أعلنوا 
فيه عن دعمهم للمقترح بقانون 
المقدم للعفو العام عن المتهمين 
بقضية دخ��ول المجلس وفقا 
لم��ا نصت عليه الم���ادة 75 من 

الدستور  . 
وقال النائب اسامة الشاهين 
ل “ الوسط “ : قانون العفو 
العام هو حق دستوري للنواب 
وواجب شرعي ووطني علينا 
تجاه ثلة من الرموز والنواب 
تح���رك���وا رف��ض��ا ل��ل��رش��اوى 
السياسية ومحاربة للتعديات 
على الم��ال العام وحقهم علينا 
ان ننصرهم في ه��ذه القضية 

بتقديم مثل هذا القانون 
وت��اب��ع ال��ش��اه��ين : حرصا 
منا على تحقيق التوافق فاننا 
حريصين على خلق ج��و من 

التوافق الوطني حول هذا القانون ولذلك نحرص على أهمية لقاء القيادة السياسية 
في الفترة المقبلة للتباحث معها حول هذه القضية الهامة وذات الاولوية بالنسبة لنا 

ولقطاع كبير من المواطنين والمواطنات
وقال النواب في بيانهم : إيمانا منا بأن البلد في امس الحاجة إلى طي صفحة الماضي 
وفتح صفحة أخرى عنوانه المصالحة الوطنية وليقيننا أن الأخوة المتهمين في قضية 
دخ��ول المجلس هم اصحاب موقف سياسي إصلاحي وليس جنائي س��واء اتفقنا او 
اختلفنا معهم في الوسيلة ولعلمنا يقينا أن حادثة دخول المجلس كان حادثا عرضيا هو 
وليد اللحظة وظروف تلك الليلة وليس جنائيا أو مقصودا  وقد حدث مثله في كثير من 
دول العالم دون أن يمثل ذلك قضية جنائية  وهو ما أشار إليه حكم أول درجة الذي قضى 

ببراءة جميع المتهمين في قضية دخول المجلس.
وانطلاقا من حقنا الدستوري الذي كفلته المادة 75 من الدستور الكويتي جاء فيها ) 

أما العفو الشامل فلا يكون إلا بقانون ( 
فإننا نعلم دعمنا للاقتراح بقانون الخاص بقضية دخول المجلس آملين أن يكون إقرار 
هذا القانون هو بداية لإغلاق ملف قضايا جميع أصحاب الرأي ليقيننا أن استمرار هذا 

الصراع ليس في مصلحة الكويت.
من ناحية أ�خرى وجه النائب أسامة الشاهين سؤالاً إلى وير التربية ووزير التعليم 
العالي د.حامد العازمي قال في مقدمته إنه منذ أيام أثيرت قضية اقتحام رجال شرطة 
البيئة إدارة ثانوية جابر الأحمد الصباح للبنين عنوة دون أخذ إذن مسبق من إدارة 

المدرسة أو من المنطقة التعليمية.
 وطالب إفادته وتزويده بالآتي: 

هل تسلمت وزارة التربية أي قرار بشأن قيام شرطة البيئة بعملها؟ وهل   1-
عممت هذه القرارات على الإدارات التابعة للوزارة والم��دارس بأن زي��ارات متوقعة 

لشرطة البيئة؟ مع تزويدي بنسخة من تلك القرارات إن وجدت؟ 
ما الإجراءات التي اتخذتها الوزارة حيال حادثة ثانوية جابر الأحمد التي   2-

وقعت منذ أيام مع شرطة البيئة واقتياد مدير المدرسة إلى المخفر؟ 
ما الإجراءات التي اتخذتها الوزارة حيال اعتداء شرطة البيئة على المدير   3-

والإجراءات التي اتخذتها الوزارة لضمان عدم تكرار مثل هذه الحوادث مستقبلًا؟

الم����س����اواة ب���ين ال���ن���س���اء ك���اف���ة ف���ي س���ن ال���ت���ق���اع���د.. وم���ع���ي���ار الم��ف��اض��ل��ة س���ن���وات خ��دم��ت��ه��ا ول���ي���س وض��ع��ه��ا الاج��ت��م��اع��ي

أسامة الشاهين

– محمد صابر(الطبطبائي يصرح لوسائل الإعلامالغانم يصرح للصحافيين )تصوير  البابطين خلال مؤتمره الصحافي  

س����������أل ال�������ع�������ازم�������ي ع��������ن اق������ت������ح������ام ش�������رط�������ة ال����ب����ي����ئ����ة 
ل����ل����ب����ن����ين الأح������������م������������د  ج����������اب����������ر  ث����������ان����������وي����������ة  إدارة 

هايف تقدم باقتراح بتخصيص مصليات بالسجن

»التشريعية« ترفض بالإجماع طلب رفع الحصانة عن النائب محمد هايف
ربيع �سكر 

اكد رئيس اللجنة التشريعية البرلمانية النائب الحميدي 
السبيعي ان اللجنة رفضت بالاجماع طلب النيابة العامة برفع 
الحصانة عن النائب محمد هايف في قضية جنح بلدية لشغل 

محل في غير الغرض المرخص له .
ورأت اللجنة  التشريعية بالاجماع توافر الكيدية في 

الادعاء لذلك رفضت رفع الحصانة عن هايف.
من ناحية اخرى تقدم النائب محمد هايف باقتراح بقانون 
بأن تهيئ إدارة السجن مصليات تقام فيها الصلاة بمواقيتها 
جماعة عند وجود عوائق أمنية تحول دون الوصول للمسجد 
وتزود بإمام متفرغ بالإضافة الى توفير نسخ كافية من القران 

الكريم للسجناء
وذلك بهدف الإصلاح الديني والاجتماعي والنفسي للسجين 
ليعود الى مجتمعه سليما وصالحا بالمعنى المادي والمعنوي 
بجذب السجين ال��ى رح��اب الايم���ان والتوبة واع���لاء القيم 

– محمد صابر(الروحية. )تصوير  جانب من اجتماع اللجنة 
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